

EL PATRIOTA

COMPOSTELANO.

JUEVES 19 DE ABRIL DE 1810.

TURQUIA.

Constantinopla 23 de Enero.

La Puerta se proponia levantar 1000 hombres de tropas en la primavera para reforzar el ejército del Gran Visir; mas despues de algunos dias se mandó hacer esta leva inmediatamente, pues que los rusos se habian adelantado de nuevo con gran fuerza para la Silistria y Giurgewo. El Gran Visir está peligrosamente enfermo; y el Serasquier Pehan Agá le sucederá en el comando en jefe.

Diéronse órdenes muy estrechas para formar almacenes de víveres.

GRAN-BRETAÑA.

Londres 23 de Marzo.

Una esquadra inglesa comandada por Sir Samuel Hood pasó el estrecho de los Dardanelos, y cruza en el mar negro; lo que se confirma por cartas recibidas del Mediterraneo en esta capital, y por los diarios de Holanda.

Acaba de llegar á Plimouth un parlamentario frances, vijiente de Morlaix. Condujo seis señoras inglesas que habia mucho tiempo estaban en Chantilly y en Valenciennes, á las que el gobierno frances concedió licencia de volver á su país despues de una ausencia de siete años.

Dicen que el vestuario está carisimo en Francia; y que allí se esparcen las mas ridiculas noticias respecto de la carestia de víveres en Inglaterra, como que se las persua-

dia no volviesen á su país, asegurándoseles que el pueblo inglés estaba reducido á alimentarse de azúcar y café.

Gibraltar 11 de Marzo.

S. E. el General en jefe, previendo que el enemigo podía embarazar hasta cierta distancia la navegacion de la bahia ocupando las baterias españolas que la rodean, determinó destruirlas, para cuyo efecto pidió auxilio al comandante en jefe de la esquadra portuguesa; y á 20 de Febrero estaban completamente destruidas, como tambien una torre y los quarteles.

PORTUGAL.

Lisboa 7 de Abril.

La Rusia duplicó sus tributos para acudir á su erario exhausto. Las tropas francesas no cesan de marchar para el norte de Alemania: hasta se dice que ocuparán las costas del Báltico.

Una poderosa armada inglesa se preparaba á darse á la vela para este mar (Báltico).

ESPAÑA.

Badajoz 31 de Marzo.

El comandante General O-donnell de la segunda division, que ocupa la posicion de Albuquerque, participó al Marques de la Romana con fecha de 30 del corriente que los enemigos habian avanzado sobre Aliseda, extendiéndose por la derecha del Salor con bastantes y considerables fuerzas.

La Junta de esta ciudad acaba de recibir con la misma fecha aviso de Alcántara, en el que se le dice que 600 caballos franceses entraron en Brozas: que la Junta de aquella plaza y su Gobernador se habian retirado para Hírrera, y que todos los habitantes habian huido.

Del mismo lugar 2 de Abril.

Los derechos de ciudadano vuelven, según se dice, á adquirir en Francia su dominio: no falta quien pronuncie abiertamente el nombre del tirano con desprecio: leen con gusto los escritos anti-despóticos; y el verdadero sucesor de Luis 16 tiene considerable número de partidarios.

La división á las órdenes del Sr. Ballesteros parece que tiene vencidos todos los puntos de la Sierra, y puesto en consternación á los franceses de Sevilla, donde tremolarán brevemente las banderas de FERNANDO VII.

Santiago.

La Junta superior de Galicia, conociendo la suma escasez de granos que este año se experimenta en todo este Reyno, despachó un sugeto de su confianza á buscarlos á pais extranjero.

El Redactor garante las noticias de la siguiente carta.

"Señor Editor, y muy señor mio: Sin embargo que vñ. conocerá por la fecha de mis cartas que no descanso, andando siempre de un lado para otro, no obstante, como vñ. no omite, trabajo para instruir al público de las noticias que considera útiles y dignas de su atención, dando en ello pruebas del mas acendrado patriotismo; tampoco yo quiero dexar de continuar con mis tareas, para que todos sepan la energía que se toma en las actuales circunstancias, á virtud de las sabias disposiciones de la superior Junta de este Reyno y el digno Sr. General Mahy. Por noticias positivas se sabe que Astorga se defiende cada vez mas y mas, y que los enemigos salieron bien escarmentados quando tuvieron la osadía de atacar la puerta de Rey, costándoles la chanza, según los cálculos mas fundados, como unos 300 hombres; y que está fortificada en términos que no la toman á dos por tres; pues además de sus tambo-

res, estan hechos sus fosos y puentes levadizos, que la ponen, si no entre las plazas del primer orden, á lo menos del segundo. Ademas de esto, no se omiten trabajos para fortificar varios puntos interesantes en los caminos, sin dexa los puentes del Sil de Cruzul, la Cigarrosa y Vivey; de manera que le aseguro á vm. que los regeneradores (aun quando lo intentasen) no pasarán el Sil con tanta facilidad como lo hicieron en Enero del año pasado, pues ademas hay tomadas otras medidas que por ahora no manifiesto, pero que es una verdad impiden la invasion en este Reyno.

»Es un hecho cierto que el Sr. General portugues Silveyra salió el dia 9 de Chaves, y que el 11 colocó su quartel general en Braganza: que los regimientos que estaban en aquella plaza se hallan ya en la Puebla de Sannabria: que el 10 salió la artillería de dicho Chaves, y que el 11 y 12 continuaron saliendo tropas, cuyo número aun no puedo detallar á vm., pero sí que no baxarán de 50 hombres; los que no solo atenderan á la defensa de Portugal sino á la de la Puebla y portillas de la Canda y Padornelo, debiendo llegar muy pronto mas tropas, muchas municiones y alguna caballería, que nos franquean nuestros generosos aliados. En vista de esto, señor Editor, ¿quién será el que no tomará un partido activo en la causa que se defiende? Creo seguramente que ninguno; y para que así suceda, y conózcan todos lo bien que vamos, y la sagrada obligacion que tenemos de contribuir al logro de nuestras ideas, espero insertará esta carta en uno de sus periódicos, pues quedará agradecido este su afecto servidor Q. B. S. M.—A. M. de R. F.—Castrelo del Valle 14 de Abril de 1810.»

CON SUPERIOR PERMISO.

EN LA OFICINA DE D. MANUEL ANTONIO REY.